



María Luisa Bombal: Viñamarina

*"...Y aún cuando con los ojos vendados
me pasearan por el mundo entero
tratando de perderme por sus caminos, me bastaría respirar hondo tan
sólo
una vez, para saber que me encuentro
en Viña del Mar".*

Estas elocuentes declaraciones quedaron grabadas en el bronce de la mejor escritora prosista de Chile.

María Luisa Bombal, escritora y actriz de teatro, abrió sus ojos en Viña del Mar el 8 de junio de 1910; a los 5 años comenzó a estudiar en el colegio de las Monjas Francesas; al cumplir 9 años, quedó huérfana de padre; posteriormente se trasladó a París, Francia, acompañada de su señora madre. A los 18 años de edad ingresó a la Universidad La Sorbone a estudiar Literatura, regresando a Chile en 1931.

Sus círculos familiares la consideraban una inquieta y extraña mujer, un tanto acelerada en sus procedimientos y vivió constantemente entre intelectuales. Pablo Neruda, declaró en una oportunidad que era la única mujer con la cual se puede hablar seriamente de Literatura, calificándola como una "Abeja de Fuego".

En su juventud vivió un intenso y apasionado amor con un hombre mucho mayor que ella y al terminar este episodio amoroso, quedó psíquicamente destruida, secuela que le afectó todo

el resto de su vida.

Se trasladó a Buenos Aires y publicó su primera novela: La Última Niebla. En 1938 y años venideros editó: El Árbol: Sur; Las Islas Nuevas; y La Casa del Recuerdo. Esta última fue llevada al cine e interpretada por la actriz argentina Libertad Lamarque; posteriormente editó María Griselda y en 1954, El Canciller.

De regreso a Chile, protagonizó un delicado conflicto pasional con su primer amor llegando hasta los Tribunales de Justicia y emigrando enseguida a Estados Unidos, donde contrajo matrimonio con un corredor de la Bolsa y tuvo una hija; posteriormente quedó viuda, dejando su vida conyugal tronchada para siempre.

Cansada y nostálgica, regresó definitivamente a Chile en 1973, estableciéndose en Viña del Mar, la ciudad de sus eternos sueños.

María Luisa Bombal, la "Abeja de Fuego" de alto vuelo, superdotada de la prosa literaria, comienza a envejecer lentamente, enferma, triste y solitaria, expirando el 6 de mayo de 1980 en el Hospital El Salvador de Playa Ancha, a los 70 años de edad, encargándose "El Surazo Porteño" de trasladarla hacia la eternidad.

La comunidad de Viña del Mar como un homenaje de reconocimiento y gratitud, construyó una plazuela con un monolito y busto de María Luisa, ubicada en las esquinas de avenida Valparaíso y Villanelo.

María Luisa Bombal, viñamarina [artículo] Hernán Maturana Alarcón

AUTORÍA

Maturana Alarcón, Hernán

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

María Luisa Bombal, viñamarina [artículo] Hernán Maturana Alarcón

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)